



EINE WELT MARKT SIEGBURG e.V.

Jahresbericht 2022 des Vorstands für die Mitgliederversammlung am 11.05.2023

Zunächst, und das ist das Wichtigste:

Der Vorstand möchte sich bei allen Mitgliedern und vor allem den Aktiven herzlich bedanken. Ohne Euer bzw. Ihr unterschiedliches Engagement gäbe es den Eine-Welt-Markt (Siegburg) nicht mehr.

Der Eine Welt Markt Siegburg e.V. hat nach den Corona-Krisenjahren 2020 und 2021 mit einer gut besuchten Mitgliederversammlung am 22.01.2022 einen, wie wir meinen, erfolgreichen Neustart begonnen: Auf dieser MV, dem 2022 52 Einzelpersonen, der Ev. Kirchenkreis An Sieg und Rhein, 14 Kirchengemeinden und ein Verein angehörten, wurde ein komplett neuer Vorstand gewählt, der seither aus Dr. Jörg Baumgarten und Bärbel Maliszewski als Co-Vorsitzende sowie Helga Riedel als KassiererIn (besser gesagt: unserer Finanzfachfrau) besteht und die Arbeit umgehend aufgenommen hat.

Sehr zeitnahe wurde ein Fragebogen zur Erhebung der Bereitschaftserklärungen zu unterschiedlichen Formen der Mitarbeit verschickt und die Übergabe vom altem zum neuen Vorstand am 28.01.22 durchgeführt: Wir konnten auch schnell ehemalige und auch einige neue ehrenamtliche Mitarbeitende gewinnen, so dass der Laden zunächst an 3 Tagen, inzwischen aber an 4 Tagen mit insgesamt 18 Wochenstunden geöffnet werden konnte.

Zudem konnte über die Freiwilligenagentur des Diakonischen Werkes (DW) Anke Thiedemann gewonnen werden, die den Ladendienst ganz hervorragend organisiert. Der Einsatzplan wird nun komplett elektronisch erstellt und verwaltet, Anke Thiedemann passt den jeweiligen Entwurf nach Rückmeldung der Ehrenamtlichen an und verschickt ihn per Mail.

Wir konnten außerdem Elisabeth Neumann (Lebensmittel) und Simone Wölk für das Kunsthandwerk als Einkäuferinnen gewinnen. Beide investieren in den Einkauf, die Bestellung und die Warenauszeichnung viel Zeit und Energie! Im Laufe des Jahres 2022 wurden auch Vertretungen bzw. Unterstützungen für Lisa und Simone gefunden.

Der Vorstand hat sich in 2022 zu 5 Vorstandssitzungen jeweils vollzählig getroffen, zudem viele Mails ausgetauscht und dadurch zahlreiche Entscheidungen gefällt; zusätzlich fand ein Treffen mit den Steuerberatern statt: Die ehrenamtlich Mitarbeitenden (inzwischen 17) wurden zu 4 sog. „Ladentreffs“ – als Informations- und Kommunikationsplattform – eingeladen.

Die wichtigsten internen Entscheidungen betrafen die Digitalisierung der internen Kommunikation sowie die Bereiche „Ladendienst“, Einkauf, Warenfluss, Kassen-Training (mit der relativ neuen elektronischen Kasse) sowie die Ermöglichung der Zahlung mit EC-Karte. Diese Zahlungsform wird gut angenommen.

Ein weiterer wichtiger Teil unserer Arbeit besteht in der inhaltlichen und warenorientierten Zusammenarbeit mit ca. 16 sog. „Kommissionsgruppen“ (in Siegburg, Seelscheid, Hennef, Bad Honnef, Lohmar, Vilich, St. Augustin und Neustadt-Vettelschoss). So wird deutlich, dass der Laden nicht nur eine wichtige Funktion in der Stadt Siegburg, sondern auch darüber hinaus in Teilen des Rhein-Sieg-Kreises hat.

Trotz unserer begrenzten personellen Kapazitäten haben wir intensiv mitgearbeitet am Siegburger Stadtfest (26.-28.8.), in der Steuerungsgruppe „Fair Trade Town Siegburg“ (u. a. mit Foto-Termin mit dem Bürgermeister und vielen Aktiven vor unserem Laden) und der Fairen Woche (mit Beteiligung an verschiedenen Veranstaltungen) sowie der Mitarbeit in den Quartier-Aktivitäten im Mühlenviertel.

Unsere umfangreichsten Projekte waren zweifellos (1.) die Feier unseres 40. Geburtstages in Verbindung mit einer Veranstaltung (Live-Musik und Podiumsgespräch) „Fair steht Dir“ – dem Thema der bundesweiten Fairen Woche – mit ca. 60 Teilnehmenden im Stadtmuseum (mit allen Bürgermeistern aus Siegburg) sowie (2.) der

professionelle sog. „Relaunch“ unserer Homepage (www.weltmarkt-siegburg.de).

Dieser Neustart wurde (insbesondere technisch) unterstützt durch die Fa. Langen und Reiß aus Sankt Augustin, die für relativ kleines Geld für uns tätig wurde. Ohne Einzelheiten zu benennen möchte ich aber doch erwähnen, dass die konzeptionelle und inhaltliche Gestaltung der neuen Website für uns ein großes Stück Arbeit war. Die inhaltliche und redaktionelle Betreuung und auch die regelmäßige Durchsicht der E-Mail-Postfächer obliegen Bärbel Maliszewski.

An weiteren öffentlichkeitsrelevanten Aktivitäten haben wir einige Presse-Notizen sowie zwei größere Artikel (im GA) sowie Artikel in Sonder-Publikationen in Lohmar, St. Augustin und Neunkirchen-Seelscheid platzieren können. Eine Vorstellung unserer Arbeit in einer Jugendgruppe in Kaldauen und in Schülergruppen des Gymnasiums Alleestraße sowie eine Produktvorstellung in der Öffentlichkeit (am 16.4. vor unserem Laden in der Zeughausstr.) waren konkrete Schritte zur Verbreiterung des Fairen Handels in Siegburg und Umgebung.

Die von der Stadt Siegburg erhaltene finanzielle Zuwendung von 1.665 € wurde im Wesentlichen verwendet zur Deckung unserer Ladenkosten (Miete, Nebenkosten, Kasse, EC-Zahlungsgerät, Anschaffungen), sowie der Veranstaltung im Stadtmuseum und im Rahmen des Stadtfestes.

Wir haben den Eindruck – auch aufgrund des Endes der Pandemiebeschränkungen -, dass die Kundenfrequenz und das Interesse an unserem Modell kommunaler Entwicklungszusammenarbeit „Fairer Handel“ im letzten Jahr wieder erheblich zugenommen haben.

Allerdings suchen wir weiterhin neue ehrenamtliche Mitarbeitende, damit die öffentlichen Auftritte uns nicht immer an den Rand unserer Kapazitäten bringen.

Im Namen des Vorstands:

Bärbel Maliszewski – Helga Riedel – Jörg Baumgarten